

**Conferencia Ministerial para el Mantenimiento de la Paz
de las Naciones Unidas**

**Sesión Plenaria de Promesas II: Capacidades para los modelos de misión
actuales y nuevos**

Berlín, Alemania, 14 de mayo de 2025, 13:00-16:30 hrs

-Proyecto de intervención del Jefe de la Delegación de México-

Duración 3 minutos

Buenos tardes a todas y todos,

En representación de México tengo el honor de agradecer a la Organización de las Naciones Unidas y al Gobierno de la República Federal de Alemania por la organización de este foro, que nos brinda un espacio para dialogar sobre el futuro del mantenimiento de la paz.

Desde que el Estado Mexicano reanudó su participación en 2015, en las Operaciones de Paz, se ha realizado, de manera gradual, 201 despliegues individuales, de los cuales 57 son mujeres en nueve Operaciones de la Paz.

Contamos desde 2018 con el Centro de Entrenamiento Conjunto para Operaciones de Paz de México (CECOPAM), en el que se han capacitado a 1,783 civiles y militares mexicanos y 303 extranjeros, entre los que se destacan 637 mujeres, lo que representa el 35 por ciento del personal capacitado.

En 2022, las Fuerzas Armadas Mexicanas establecieron la primera Compañía de Ingenieros Conjunta de México para Operaciones de Paz. Tras la visita de Evaluación y Asesoramiento por parte de la ONU en 2023, la Compañía ascendió, en enero de 2024, al nivel 2 en el Sistema de Disponibilidad de Capacidades de la Organización, que cataloga a la Compañía como “desplegable”.

Nos congratulamos por la designación de un General perteneciente a la Secretaría de la Defensa Nacional como Jefe de Observadores Militares y Jefe de Misión del Grupo de Observadores Militares de las Naciones Unidas en India y Pakistán (UNMOGIP), siendo el primer militar mexicano en liderar una Operación de Mantenimiento de la Paz de la ONU.

Estas acciones reflejan el firme compromiso de México para contribuir en el fortalecimiento del multilateralismo. En este contexto, y como parte de estos esfuerzos, también nos comprometemos a lo siguiente:

- a. La implementación de un Curso Regional de Operaciones de Paz en el CECOPAM, del 10 noviembre al 5 de diciembre de 2025. Este curso consiste en el desarrollo de un ejercicio multinacional de Operaciones de Paz a nivel operacional-táctico, con la participación de 36 cursantes extranjeros y 44 nacionales y la participación de 12 instructores extranjeros y 8 nacionales;
- b. El despliegue de personal policial de la Guardia Nacional de México en las Operaciones de Paz, a partir de 2026;
- c. El impulso, en coordinación con la ONU, a la implementación de la última fase para materializar el despliegue de la Compañía de Ingenieros en una Operación de Mantenimiento de la Paz;
- d. La presentación, en 2026, del Segundo Plan Nacional de Acción para el Seguimiento de la Resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad de la ONU sobre Mujeres, Paz y Seguridad.

Nos encontramos en un momento crucial para el mantenimiento de la paz. México está listo para sumar esfuerzos que fortalezcan la capacidad de respuesta de la Organización ante los retos actuales.

Muchas gracias.

465 palabras